

 Naturheilkunde

Anamnese und körperliche Untersuchung – Grundlagen

Eine wirksame Behandlung setzt eine fundierte Untersuchung des/der Patienten/in voraus.

In diesem sehr praxisbezogenen Kurs werden Untersuchungsmöglichkeiten (Inspektion – Palpation – Perkussion – Auskultation – Reflexe – Pulsmessungen – Blutdruckmessungen) demonstriert und unter Anleitung intensiv geübt.

Der Kurs bietet Grundlagenwissen sowohl für die Heilpraktiker-Prüfung als auch für die berufliche Praxis.

Seminarinhalte:

1. Der erste Kontakt zum/zur Patienten/in
 - Schaffung einer vertrauensvollen emphatischen Atmosphäre
2. Anamnesebogen (Karteikarte)
 - Verschiedene Anamneseformen und deren Wichtigkeit in der Diagnostik
 - Pflichtfragen
3. Die Körperliche Untersuchung nach IPPAF
 - Inspektion
 - Palpation
 - Perkussion
 - Auskultation
 - grobe Funktionsprüfung
4. Weitere Untersuchungen, z.B.
 - Blutdruckmessung
 - Ohruntersuchungen
 - Körpergröße, Körpergewicht, Körpertemperatur etc.

Dieser Kurs ist Bestandteil der zur Zeit laufenden HP-Ausbildung, bietet Ihnen eine Einführung ins Thema und kann von Interessenten/innen separat gebucht werden.

Termine

Mo, 02.02.2026
09:00-13:00 Uhr
Di, 03.02.2026
09:00-13:00 Uhr
[und 2 mehr](#)

Preis

360,00 €

Schule

Paracelsus Heilpraktikerschule
Leipzig
Rohrteichstraße 16-20 / 2. OG
Mitte links
04347 Leipzig
Tel. 0341-911 12 16

Seminarnummer

SSH07020226

Anmeldemöglichkeiten

- Bei jeder Akademie
- Per Fax: 0261-952 52 33
- Auf [unserer Webseite](#)



Irrtümer und Änderungen vorbehalten
Erstellt 27.01.2026

Dozent**Pierre Wack**

Jg.1981. Nach der Ausbildung zum Physiotherapeuten mit anschließender Betreuung verschiedener Formel-1-Piloten machte sich Herr Wack 2008 im Rahmen einer Praxis für ganzheitliche Medizin selbstständig. Nach dem Erlangen der Heilpraktikerqualifikation im Jahre 2011 legte er seine Schwerpunkte auf die traditionelle chinesische Medizin mit verschiedenen Ausbildungsaufenthalten in China. Des Weiteren schloss er mehrere psychotherapeutische Weiterbildungen im Bereich der Psychoanalyse und systemischer Therapie ab. Zuletzt entwickelte er eigene Behandlungskonzepte, im Bereich der ganzheitlichen Medizin und Psychotherapie.